
 

 

 

 

 

 早いものでもう2月6日となりました。1日には2年生の立志式が大変立派な態度でできました。

また、堂々と立志の誓いを発表できました。3年生はいよいよ公立高等学校の前期選抜が行われます。

体調を整えて、全力を出し切ることができるよう、心も体もしっかりとさせてください。 

《立志式の式辞より》 

夢や目標を考える時に参考となる先人の教えはたくさんありますが、私はプロテニスプレーヤーの錦

織圭選手の言葉を皆さんに紹介したいと思います。錦織選手がまだ 12歳の時ですが、悩んでいたときに

色紙にいろいろな言葉を書いていたそうです。その中に「この命 どう使う」という言葉があったそう

です。まさにこれからの人生を考えていたのでしょう。せっかく授かったこの命をどう生かしていくの

かも自分次第だという決意が感じ取れる言葉です。錦織選手のその後の活躍を見ると、この言葉が原点

であったのかと思います。皆さんにも同じように一つの命があります。「どう使うのか」というような

観点で自分のこれからの生き方をしっかりと見つめ、覚悟を決め、そして行動していってください。皆

さんは皆さんの命をこれからどう使いますか。 

次に自立ということに関連してお話しします。皆さんは後数年で自立の時を迎えるはずです。もしか

したら皆さんが 18歳の時に成人となる可能性も高いです。あと 4年ですね。では、自立するということ

はどういうことでしょう。何でも自分一人の力ですることでしょうか。自立には精神的な自立や経済的

な自立などいろいろな意味がありますが、自立の対義語は何でしょうか。それは「依存」だと思います。

誰かに頼って生きているうちは自立できないということですね。しかし、誰にも頼らずに生きていける

人はいません。皆誰かに依存して（つまり頼って）生きています。皆さんは何でも自分一人の力で生き

ていきたいと強い決意で今日を迎えていると思いますが、常に誰かを頼っていい、困ったときは誰かに

助けを求めていいということも決して忘れないでほしいと思います。私たち大人も皆支え合って生きて

います。誰かにべったりと頼り切って生きてはいませんが、困ったときは常に他の人を頼ります。皆と

もに助け合って生きているのです。甘楽中学校の教育目標のサブテーマに「自立し共生できる人づくり

をめざす」という言葉があるのはまさにこのことです。 

要するに、自立とは自分の意志でやりたいことを決め、自分の力で自分の能力を生かし、自己実現を

目指す主体的な生き方というようにまとめられると思います。今日の立志式を大きな契機として皆さん

には今後の自分の生き方を真剣に見つめ、どんな人生を歩んでいきたいか、どんな生き方をしていきた

いのかをしっかりと考えてほしいと思います。そして、明日からの生活を具体的にどう変えていくのか

も併せて考えてほしいと思います。一日一日の積み重ねが未来へつながっていきます。 

また、人は皆助け合って生きていくということも併せて再認識してください。まずは身近な人たちと

お互いを支え合えるような人間関係を築いていってください。困ったときは困ったと素直に言える、相

手が困っているのかなと思うようなことがあったら手を差しのべるという当たり前のことを確実に実践

していってほしいです。そのことが皆さんが成人し、自立の時を迎えたときに必ず役に立ちます。 

皆さんがこれから迎える人生は決して平坦なものではないでしょう。今は、私たち大人も想像がつか
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ないような大きな変革の時代を迎えています。AIの急激な進歩が私たちの生活を大きく変えるといわれ

ています。さらに進む高齢化の問題や人口減少の問題、グローバル化が進む中での国際問題など変化の

予想がつかないことばかりです。このような状況の中で皆さんにはよりたくましく、より主体的に自分

の人生を切り拓く力をつけていってほしいと思います。そのためには、今できることに最善を尽くすと

いうことが大切です。目の前にある小さな課題を一つ一つ乗り越えていくことで知らず知らずのうちに

大きな課題を乗り越える力が身につきます。皆さんの今後の生活に大きく期待しています。 

☆校内書き初め大会（１／９） 

 3学期の始業式のあと、全校で書き初め大会を行いました。 

新年の希望に満ちた心で学年ごとの課題に挑戦しました。 

今年がいい 1年でありますようにという願いが書き初めに 

託されました。 

☆保健委員会の発表（１／１９） 

 12月に行われた学校保健委員会の内容を保健委員の皆さんが 

全校にわかりやすく伝えてくれました。いろいろな考え方や感じ 

方の生徒が集まって一つの集団となっていることや温かい言葉が 

けの必要性をわかりやすく伝えてくれました。 

☆1日入学（１／２４） 

 新入生とその保護者を対象とした 1日入学を食堂で行いました。 

前半は中学校生活についての説明、後半はピアサポート活動を通し 

ての交流という 2本立てで行いました。 

☆2年生立志式（２／１） 

 多くのご来賓・保護者が見守る中、「第２回立志式」が町文化会館 

で行われました。1人 1人が発表した「立志の誓い」が大変堂々とし 

て立派でした。また合唱や感謝の言葉もすばらしかったです。 

 

 

 

 

 

☆今後の予定 

2月 7日 8日 公立高校前期選抜 

  13日(火) ゲートキーパー養成講座（1年生） 

  14日(水)  認知症サポーター研修（2年生） 

  16日(金) 公立高校前期選抜合格発表 

  20日(火) 生徒会朝礼 

 22日 23日 1･2年生期末テスト 

  27日(火) 表彰朝礼 

  28日(水) PTA年度末総会 



 


